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1)  Le mot du Président 
 

 

C’est pour moi un moment important de faire le point sur l’année qui vient de s’écouler et de 
mettre en avant les événements marquants. 
 
Enfin le soleil était au rendez vous pour la 4ème édition de notre fête du nautisme qui 
cette année s’est déroulée avec des petits nouveaux et avec une jolie participation du 
public. Nous avons comme objectif d’élargir cette fête vers les acteurs du plein air dans 
les années à venir. 
 
L’année 2017 est l’une des meilleures années pour notre saison estivale, nous avons 
embarqué plus de 1200 personnes et de plus en plus de groupes viennent naviguer dans la 
vallée du Thouet. 
Cette année deux jeunes se sont impliqués pour ouvrir tous les après midi la base. Alors 
merci à Raphaël et Hugo. Je remercie aussi les adultes qui ont assuré la location et les 
navettes avec notre camion tout cet été. Il est indispensable que les collectivités nous 
aident à mettre en place un réel outil touristique pour que l’on puisse continuer à 
développer cette activité. 
 
Cette année nous avons participé en partenariat avec le comité départemental de la Ligue 
contre le cancer à l’édition d’Octobre Rose qui s’est déroulée le 7 octobre à Thouars et 
organisé la course de Dragon Boat à la prairie des Ursulines où les 7 équipages (Médecins 
et personnels soignants) ont pu se mesurer aux Dragons ladies de Saumur. Un grand 
moment d’échange et de partage s’est dégagé de cette journée. 
 
Esprit club, deux mots qui veulent dire beaucoup de chose mais pas toujours facile à 
mettre en place dans nos structures. Pour moi cette année 2017 a été une année riche en 
termes d’échanges, de participation, de plaisir, de partage et çà, quelque soit l’âge ou 
l’univers d’ou l’on vient. Voilà pourquoi je m’investis dans cette association sportive. 
Je voulais vous dire que cette année ces moments nous les avons partagé ensemble et je 
pense que tous nos adhérents commencent à comprendre ce qu’est un esprit club. 
Alors simplement merci et continuons à défendre nos valeurs associatives. 
 

Merci à vous tous  de nous aider à faire vivre ce club dans un esprit d’échange, de respect, 
de dépassement de soi et bien sur de plaisir. 
 
 
  

 

                                                                           Stéphane Martin 

 

 

 

 



 

Fête du Nautisme 2017 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Course de Dragon Boat 2017 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2) Bilan financier  
 

Résultat Positif : 1864 € 
 
Produits :  

- Les ressources du club proviennent en grande partie des locations assurées 
bénévolement par les membres du club. 

- Cette année nous avons également vendu l’ancien camion du club. 
- Les aides publiques sont nettement en baisse, elles proviennent uniquement de la 

commune, nous n’avons pas pu présenter de dossier CNDS (réservé au Comité 
Départemental). 

 
Charges : 

- Achat et réparations du nouveau camion. 
- Investissements importants et nécessaires : 8 bateaux de slalom, 14  bateaux de 

descente, 6 kayak de location, des pagaies, gilets, et casques. 
Ces nouveaux bateaux ont nécessité de nombreuses réparations et l’aménagement de 
racks pour les stocker. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sur le bilan financier des activités on remarque que toutes nos activités sportives, de loisir 
ou d’animation sont déficitaires. Leur financement est assuré par l’activité de location 
estivale. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

                             Cette année 2017, 
  

           la relève  
 

         se construit 
 
 
 

 
 
 



3)  Vie du club   
 

Le club a vu son nombre de licencié exploser cette année, notamment en pratiquantes 
féminines, grâce à différents projets menés par le club et a un nouvel outil développé 
par la fédération de canoë kayak. 
 

Analyse de nos 104 licences 2017 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

- LA PRATIQUE EN COMPETITION 
 

L’année 2017 est encore une année charnière pour le club, puisque nos jeunes n’ont pas 
encore l’âge de participer à des courses nationales, par contre la relève se prépare 
puisqu’ils occupent régulièrement des podiums sur les différentes compétitions que ce 
soit au niveau départemental ou interdépartemental. 
 
Même si je regrette que l’on ne puisse plus faire participer les plus jeunes sur les 
courses régionales, vu le nombre de bateaux à transporter et l’éloignement des 
courses. 
 
Je rappelle que nous effectuons 3 entrainements par semaine : 

- Le lundi de 18 h 30 à 20 h (Avril a Octobre) aux Ursulines 
- Le Mercredi de 14 h 30 à 16 h 30 aux Ursulines 
- Le vendredi de 20 h à 22 h (Octobre à Avril) piscine de St Varent 
- Le samedi de 14 h à 16 h aux Ursulines 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

  

 

 

 



- LA PRATIQUE EN LOISIRS 
 

Dans la mesure du possible le club essaie de proposer une sortie Loisirs par mois, mais nous 
n’avons plus qu’un seul cadre à même d’encadrer les sorties. Il se partage donc entre les 
compétitions, les sorties, les encadrements de groupes.  
Ces sorties se veulent familiales et conviviales, elles sont en générale ouvertes à tous les 
publics, mais certaines demandent un peu plus de maîtrise, notamment en eau vive en hiver. 
Le succès de ces sorties ne se dément pas avec toujours au moins une vingtaine de 
participants. 

 
 
Cette année nous pouvons rappeler : 

- Janvier : Soirée Projet de Club suivie d’un repas et d’une soirée Jeux de société 
- Février : Le Marais Poitevin  
- Avril : Reconnaissance de la Charente par un petit groupe 
- Mai : Gué aux Riches - Taizon 
- Juin : La Loire au Pont de Cé 
- Octobre : La Vienne à Moussac 
- Novembre : Missé-Thouars 

 
 
Avec deux temps forts dans la vie du club en 2017 : 

 
 
 
La sortie Mer nous a conduit en Bretagne à Brignogan 
plage pour 4 jours et 3 nuits lors du week-end de 

l’ascension. Au programme : Paddle, surf, pêche à pied, 
musée, balades. De très beaux moments de partage qui 
ont créé une belle cohésion du groupe. 
 

 
 

 
 
 

Le Rallye du Marais, les 24 et 25 Juin à Coulon : 
cette année nous avions formé 2 équipes pour 
cette aventure nocturne sur le Marais Poitevin. 
L’une de nos équipes créé en partenariat avec 
«Follement Fleurs» une Fleuriste de Niort a 
présenté un char qui a rencontré beaucoup de 
succès. 
 

 
 



- LE TOURISME 
 

Cet été l’équipe de bénévoles, avec en particulier 
nos jeunes Raphaël et Hugo,  a été très dynamique 
et a pu assurer une présence au bord du Thouet 
quasiment tous les après-midi de Juillet et Août. 
C’est ainsi, un peu plus de 1200 personnes qui ont 
embarqué depuis les Ursulines, La Chassée ou 
Crevant, pour des balades de 1h à 2 jours. 
 
Dès le début du mois de mai, des séances encadrées ont été réalisées auprès de groupes : 
Centre de Loisirs, centres socioculturels, UNSS, associations sportives, personnes en 
situation de handicap … 
 
Cette année un partenariat a été mis en place avec le restaurant L’Autre Fouée : un repas 
suivi d’une balade en Canoë. Cette formule appréciée demande à être mise en avant, en 
particulier auprès d’un nouveau public pour lequel nous avons constaté une forte demande 
cette année : Les enterrements de Vie de Garçon ou de Jeune Fille ainsi que les CE. 
Formule qui pourrait également être associée aux bivouacs qui ont également eu du succès 
cet été.  
A noter : Nous avons déjà des demandes de Bivouac et d’enterrements de Vie de Garçons 
ou de filles pour 2018 !! 
 

Le rallye touristique en canoë que nous proposions 
tous les lundis de l’été  l’année dernière a été 
reconduit tous les après-midi avec un 
renouvellement des énigmes, plus orientées vers le 
Patrimoine Thouarsais et l’environnement du 
Thouet. 
C’est une autre façon ludique d’observer le Thouet 
et d’éveiller la curiosité des touristes pour visiter 
le Thouarsais. 
 

 
Plusieurs sorties ont été aussi 
organisées en partenariat avec 
l’office du tourisme 
d’AIRVAULT qui fait appel à 
nous pour la qualité de notre 
encadrement et nos prestations. 
Merci à Pascal, notre Président 
d’honneur d’avoir consacré du 
temps pour l’encadrement de ces 
sorties avec Raphaël.  
  
 
 

 



-    ANIMATION DU CLUB SUR LE TERRITOIRE 
 

Participation au forum des associations  de la commune de Thouars . 
 Le club de canoé-Kayak a 
répondu présent à 
l’invitation de la commune 
de Thouars pour participer 
au forum des associations 
du 11 et 12 mars 2017, 
qu’elle organise tous les 2 
ans. Cela fut une nouvelle 
occasion pour rencontrer 
des associations du 
thouarsais et faire 
découvrir nos activités.  

 

 

 
 

 
Participation au forum des associations  de Leclerc de Thouars et séances 

d’initiation 
 

 Le club de canoé-Kayak a 
répondu présent à 
l’invitation de Leclerc pour 
participer au forum des 
associations du 09 

septembre 2017.  
Cela fut une nouvelle 
occasion pour présenter aux 
habitants du Thouarsais nos 
activités. Le samedi suivant, 
16 septembre, les 
thouarsais étaient invités à 
une séance d’initiation qui nous a permis d’accueillir une vingtaine de personnes (adultes et 
enfants).  Cette séance d’initiation s’est prolongée sur les 2 samedis suivants. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



La 4ème édition de la Fête du nautisme à Thouars:  
Un journaliste titrait l’article sur cette manifestation 
« La fête du nautisme met le Thouet en vitrine ». C’est 
là toute son ambition : Montrer la vie du Thouet et 
toutes les activités que cette rivière offre ou peut 
offrir. C’’est le moment d’un véritable échange avec les 
associations invitées à venir faire des démonstrations 
de leurs activités. Cette année nous avons accueilli 

« Le Nénuphar Thouarsais », le Carnaclub, le « club 
canin de Sauvetage à l’eau » de Thorigné, le Club de 
Volley-Ball de Thouars et convié de nouveaux 
partenaires : le club de Modélisme naval de Bressuire, 
le club de Modélisme de voitures radiocommandées de 
Thouars. Les membres du club de Kayak ont aussi 
présenté l’activité kayak (esquimautage, slalom, course 
en ligne, descente) et ont invité le public à partager ce 
plaisir à travers des ballades en canoés et des courses 
de canoébus (C9) qui ont toujours un franc succès.  

 

 

 

 

 

1500 bouteilles plastiques pour construire un bateau sur le Thouet: 

 
C’est ce projet étonnant, qui a fait l’objet d’un 
partenariat entre le club de canoë-Kayak de 
Thouars et le collège Jean Rostand de Thouars. 
L’idée est venue d’Hugo, jeune licencié du club, 
scolarisé au Collège Jean Rostand qui a su 
convaincre son professeur de technologie et le 
Principal du Collège de l’intérêt d’un tel projet. 
Après avoir récupéré 1500 bouteilles plastiques 
auprès de la cantine, lui et ses 4 amis collégiens 
ont travaillé chaque jour de décembre à juin,  

pendant leur pause méridienne, à la confection 
de cette embarcation qui mesure 2,50 mètres 

sur 1.50 m et pèse 100Kg. C’est lors de la fête du nautisme que cette embarcation a été 
mise à l’eau pour la première fois et le résultat a été à la hauteur de leurs espérances : Le 
bateau flottait et à même  navigué sur le thouet sous les applaudissements du public. Le 
proviseur adjoint du collège a souligné dans son discours l’ingéniosité et la persévérance de 
ces collégiens pour arriver à ce résultat.  

 
 
 
 
 

 

 



Sortie Loutres,Castors et Libellules : 
Le dimanche 24 
septembre était organisée 
une sortie Loutre et 
Castor sur le Thouet, en 
partenariat avec le SMVT 
et Deux-Sèvres Nature 
Environnement. Cette 
animation gratuite a 
permis de faire découvrir 
à la vingtaine de 
participants les traces 

bien visibles de la présence de loutres et de  castors sur le tronçon du Thouet entre  
Crevant et Gué aux riches.  
 
 

 

Course de Dragon boat :Une vague rose sur le Thouet. 
Dans le cadre 
d’octobre Rose 
(évènement pour la  
prévention du cancer 
du sein), le samedi 
07 octobre, Thouars 
ramait  contre le 
cancer.  
Une course de 
Dragon Boat a été 
organisée à Thouars, 
issue d’un 
partenariat entre  
Les Dragon Ladies 
de Saumur, la ligue 

contre le cancer et le club de Kayak de Thouars.  
Dans une ambiance festive, tout au long de la journée, les équipes médicales 
(médecins, kinés, infirmières, personnel hospitalier de Saumur, les aidants) et les 
patients atteints de cette maladie se sont défiés sur 200 mètres dans des courses de 
vitesse en dragon boat. C’est au total 60 compétiteurs tous plus motivés que jamais 
qui ont pagayé sur le thouet pour la bonne cause au rythme des tambours.  
C’est finalement l’équipe des kinés qui a remporté cette course. Cette journée fût 
riche de sourires, de bonne humeur, de partage, de rencontres mais aussi le marqueur 

du début d’un partenariat riche de sens à développer. 
   
 
 
 
 
 
 

 

•  



- LA FORMATION DES BENEVOLES ET DES CADRES 
 

Les différentes formations que 
nous propose la Fédération ou 
les différents comités sont 
importantes, puisque sur chaque 
course il y a un certain nombre 
de bénévoles en action. 
Il faut savoir que pour les 
compétitions de slalom, le club 
doit fournir à l’organisateur de 
la compétition un certain  
nombre de juges formés en 
fonction du nombre de 
compétiteurs qu’il a inscrit : 1 
juge de porte formé  pour 3 

dossards  et 2 juges au delà de 12 dossards. A défaut, le club se voit appliquer une pénalité 
de 100 € par juge manquant et par phase de compétition. 
 
Cette année pour la formation juge de porte, organisée par la Région, il y avait 4 personnes 
du club : Hélène Foucher, Céline Fradin, Katy Martin, et Mickael Grout. 
 
 
Le Canoë Kayak demande des connaissances importantes en encadrement et en sécurité 
pour réaliser des séances de qualité en termes de pédagogie et des sorties en toute 
sécurité. Le club a la chance cette année d’avoir inscrit 3 personnes en formation Aspirant 
Moniteur Fédéral Pagaie Couleurs (AMFPC) : Eric Cellard, Raphaël Cuvillier et Hugo Martin. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Eric  

Raphael  

Hugo 



4)  Nos moyens de communication   
 

Les médias 

 
Notre site internet est devenu un outil indispensable au fonctionnement de notre activité 
que ce soit pour l’activité du club mais aussi pour les locations de bateaux. Un grand Merci 
à Laurent Proust qui le développe au quotidien pour qu’il reste  attractif et fonctionnel et 
qui a conçu notre QR CODE.  
 
Merci aussi à Hélène qui a refait notre plaquette de communication qui  présente nos 
activités  et nous  sert tout l’été à communiquer auprès des différents prestataires 
(Offices du tourisme, gîtes…) 
 
Aussi,  nous avons bénéficié d’une large couverture médiatique grâce à nos correspondants 
locaux de la Nouvelle République mais aussi du Courrier de l’Ouest. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Quelques publications de  2017 

 

LE QR CODE 
DU THCK 



 
 

Indicateurs de performance du site thouarscanoekayak.fr 

 

 
 

Sommaire :  

1. Sessions enregistrées : comparaison  sur les 2 dernières années 
2. Graphe des fréquentations 
3. Origine des fréquentations 

4. Analyse du flux des visites et taux de conversion 
5. Analyse comparée des flux 
6. Conclusion 
 
 

1. Comparatif sessions enregistrées : (ouverture de la mise en place de l'analyse 

au 12 décembre 2014  

 
 

Période Sessions %nouvelles 

sessions 

Graphique 

6/12/15 
au 
5/12/16 

4178 58.4% 

 

6/12/16 
Au 
5/12/2017 

3462 66.4% 

 
 
 
 
 
 



 
 
Conclusion :  
 

 
 

2. Graphe des fréquentations 

 
Pour la période estivale du 1/07 au 31/08 

 

 
Les "-" 

 
 
 

3. Origine des fréquentations  

 
 

 
 

 
 

Période estivale 2016 

Période estivale 2017 



 

Pour la France : 
 
 

4. Analyse du flux des visites pour la période estivale 
 

 
 

 

4. Analyse du flux des visites pour la période estivale 

 

 
 

Petite baisse des 

visites 

Française... 

Augmentation 

tourisme ? 

Baisse des visites mais 

augmentation de 

nouvelles sessions.. 



 

 

 

En focalisant l'analyse sur la page de contact, par rapprochement avec le "panier" d'un 
site commercial, on arrive à un indice de convergence de : 
 

• (41+31+9+(20) jusqu'à 10 interactions)/1061*100 = 9.5% pour la période estivale 2017 soit 

101 clients potentiels; 
• (41+56+38+17 +(30) jusqu'à 10 interactions)/1195*100 = 15.2% pour la période estivale 

2016 soit 182 clients potentiels; 
 
 (par analogie le taux moyen de conversion d'un e-commerce (achat/Nbr_visites)*100 est 
de l'ordre de 1,5%). 
 
Attention, ici la convergence ne donne pas forcément lieu a un pourcentage de contact 
effectif et donc de location ! 
De plus ces indices sont "bruts", il n'est pas tenu compte ici des abandons de page en 
cours... 
 

 

 

5. Analyse du flux des visites pour les périodes comparées 6/12/16-17 et 5/12/16-

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nos photos intéressent 

toujours ! 

Beaucoup plus d'intérêt pour les 

pages liées à la location.  



 

 

 

 

6. Conclusion 

 

• Le site suscite un intérêt quasi identique à l'année passée; 
• Moins de sessions globalement, mais plus de nouvelles sessions (effet geolocalisation 

google ?) ; 
• Il serait intéressant à ce stade de croiser les données de convergence du site avec 

celles, réelles, liées aux locations effectuées. 
 

Intentions et développement : 

• Rendre le site plus attractif encore avec une esthétique de fond remaniée 
(nécessite toujours une réunion d'échange) ; 

 

 

UN GRAND MERCI A LAURENT  

 
 

5)  Parc Matériel  
 
Cette année a été une année importante en investissement matériel pour la 
compétition que ce soit pour le slalom et la descente, ce qui était nécessaire pour 
que nos jeunes évoluent dans du matériel performant. 
Il faut préciser que nous sommes un sport où nous fournissons beaucoup de matériel 
à nos licenciés et du matériel onéreux. Il n’est pas possible de demander aux parents 
de nos licenciés d’investir dans des sommes aussi importantes et il serait bien de le 
prendre en compte dans l’attribution des subventions de la collectivité. 
 
Un exemple pour une personne qui commence la compétition :  

Un Kayak en moyenne 1200 € 
Une pagaie en moyenne 250 € 
Un Gilet de sauvetage 60 € 
Un casque 50 € 

 

INVESTISSEMENT 2017 : 

 

Cette année nous avons investi dans 9 kayak de slalom, 10 kayak de descente, 6 kayak pour 
la location, un nouveau parc de gilets de sauvetage et de nouvelles pagaies de slalom, 
descente et pour la location. Nous avons investi 500 € dans des réserves de flottabilité 
pour nos bateaux, un investissement indispensable au bon fonctionnement du club puisque 
ce sont des éléments de sécurité obligatoires. 
 
Le changement du camion  qui a été réalisé en autofinancement, était indispensable pour 
plus de confort pour nos déplacements sur la nouvelle Région. 
 



INVENTAIRE :  
 

Bateaux en résine 
 

� 22  Kayaks de slalom 
� 2 canoës de slalom  
� 1 canoë Biplace de slalom 
� 11 kayaks de descente 
� 2 canoës de descente 
� 1 canoë Biplace de descente 
� 10 kayaks de course en ligne  
� 1 Kayak biplace de course en ligne 
� 1 canoë de course en ligne 

 

Bateaux en plastique 

                             2 kayaks de slalom 
                           36 kayaks de rivière dont 6 kayaks auto-vidant 

2 kayaks de descente 
                            11 canoës biplaces dont 4 qui appartiennent au CDCK 79 
          11 Kayaks 2 places de type Tanarg 

Pagaies 

30 pagaies doubles plastiques et quelques en  résine 
44 pagaies simples plastiques  
9 pagaies doubles course en ligne 
1 pagaie simple de slalom  
1 pagaie simple de descente  
3   pagaies de padule 

Jupettes 

   20 jupes de kayaks 
Casques 

   15 casques 
Gilets de sauvetage 

 

Nous possédons aussi 2 remorques et un camion 
 

    

 

     

     

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



6)  Budget prévisionnel 2018 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SITUATION DES COMPTES AU 30-11-2017 
 

Livret bleu 7738,91 € 

Compte courant 2225,47 € 

TOTAL 9964,38 € 
 

La situation financière du club est saine (9964,38 € de Trésorerie) et permet d’envisager 
les investissements nécessaires à venir 2018. 

 

7)  Objectifs 2018 
 

� Participation au financement de T-Shirt, Polo, Sweat et Blousons à 
l’effigie du club pour les adhérents (en cours) 
 

� Renouvellement du parc de bateaux pour la location (3 ou 4 
bateaux) 
 

� Renouvellement du parc de bateaux de course en ligne 
 

� Renouvellement du petit matériel : Pagaies, gilets, jupes, casques, 
bidons… 
 

� Acquisition d’un ou 2 tivolis pour s’abriter lors des compétitions 
 

La mise en place de notre projet de sentiers nautiques et touristiques en 
partenariat avec les collectivités, permettrait la mise en valeur du Thouet, de 
renforcer notre participation à l’animation du territoire et de financer à 
terme un emploi au service du sport toute l’année. 
 

Merci a tous nos partenaires 2017 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

   
 



 
 
 
 
 
                       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Toute l’équipe de Thouars Canoë-kayak vous 
souhaite de bonnes fêtes de fin d’année 

 

 

 

 


